
第１回米原市定例教育委員会 
 

日 時：平成１８年１月２４日 
１４時００分開会 

場 所：米原市役所山東庁舎   
 ３階 第２委員会室 

 
 
出席者 教育委員：松嶌委員長 山岡委員 戸田委員 

教育委員会事務局：瀨戸川教育長 小野部長 
学校教育課：安田課長 
生涯学習課：中川課長 
文化スポーツ振興課：中井課長 
教育総務課：三田村課長 

書 記 教育総務課：二之宮 
 
 
１）開会あいさつ 
          松嶌委員長 
 
２）議事 
 
議案第１１９号 米原市生涯学習センター条例施行規則の一部を改正する規則について 
 
中川課長より概要説明 
山岡委員：「市長が」と記載している部分については「教育委員会」と読みかえ規定となる

のか。 
中川課長：読みかえ規定となる。 

承認 
 
議案第１２０号 学校給食費の取扱いについて 
 
三田村課長より概要説明 
山岡委員：預かり保育の給食はどうしているのか。 
小野部長：伊吹学校給食センターで対応している。 
松嶌委員長：現在のところ返金等のトラブル報告はあるか。 
三田村課長：現在のところ、そのような報告はない。 
戸田委員：新たな取り扱いは、従来の金額にふたば幼稚園が加わっただけか。 
三田村課長：基本的に追加しただけの規定となる。 
山岡委員：文言の表現体が統一されていないように見受けられる。 
戸田委員：近江町のみ１００円増額ということか。 
三田村課長：まかない材料費の関係で調整される。 
山岡委員：消費税分は市が負担となるのか。 
三田村課長：市の負担となる。 



 
承認 

 
議案第１２１号 後援名義の承認について 
 
ふれあい森林まつりについて 
 
三田村課長より概要説明 
松嶌委員長：この事業を通じて教育のもりを活用できないか。 
三田村課長：今年は工事中であるため次年度以降に、このような事業があれば活用を促し

ていきたいと考えている。 
 

承認 
 
平成１７年度第３回放送大学滋賀学習センター公開講演会について 
 
中川課長より概要説明 
松嶌委員長：公開講演会は年に何回か実施しているのか。 
中川課長：年に１０～１２回は実施している。 
戸田委員：後援は滋賀県教育委員会と米原市教育委員会だけか。 
中川委員：２団体である。 
山岡委員：後援でなく共催依頼か。 
中川課長：共催依頼である。 
松嶌委員：現在まで、講演に共催したという自治体はあるのか。 
中川課長：過去に大津市が共催、滋賀県が後援という事例がある。また、後援でなく共催

となるのはあいさつ依頼の場合に共催依頼をしているとのことである。 
山岡委員：申請様式は市の様式か。 
三田村課長：様式番号が違うが様式は市の様式である。 
 

承認 
 
３．その他 
 
○米原市教育センター研究発表大会の開催について 
 
安田課長より概要説明 
 
当日、松嶌委員長、山岡委員、戸田委員参加 
 
○指定管理者制度の説明について 
 
中川課長より概要説明 
松嶌委員長：教育委員会としてどの程度関与できるのか。 
中川課長：毎月報告をいただくように記載している。また、施設の修繕については５０万

円を超える金額は市が修繕し、修繕料として渡した部分については最後に精算

する。 



山岡委員：市が発注する工事の入札の基準はいくらか。 
三田村課長：１３０万円である。 
山岡委員：１３０万以下なら任意で業者選定し発注となるのか。 
中川課長：指定管理者の任意で業者を選定することになる。 
山岡委員：指定管理は公益性の強いＮＰＯ団体なら問題ないと思うが、民間企業なら問題

が発生するのでないか。 
中川課長：現実に民間企業が入って問題となっているところもある。 
 
○教育長報告 
 
瀨戸川教育長：①北分園の休園については、幼小中学校のあり方検討委員会のなかで検討

し、地元説明をおこなったうえで、来年４月より休園の方向で進めていき

たいと考えている。また、甲津原分校は来年度になんらかの活用ができる

施設として考えていきたい。 
②指導主事の人数が多いとの指摘があり、学校教育課の県職員に週２日は

三吉開館に勤務し、他は教育委員会で従来の仕事をするという形態をとり

１名兼務で来年度は考えている。 
③家庭崩壊、ニート対策として、（仮称）青少年自立支援室を新設していく

予定であり、責任者として息郷小の教員を選任する予定である。 
山岡委員：県の職員を退職して採用となるのか。 
瀨戸川教育長：退職しての採用となる。 
       ④安全対策としてスクールガード等のボランティアを募集している。 
戸田委員：スクールガードは近江町では実施しているが再度依頼し、旧近江町で現在まで

活動していた方には理解が得られているのか。 
安田課長：すでに旧近江町の方よりそのような話はあったが、理解は得られた。 
山岡委員：米原町よりの引継ぎ案件である、息郷小学区への幼稚園の設置については検討

され答申されたのか。 
瀨戸川教育長：市長としては内容を引継いでいないとのことであり、現状は白紙の状態と

なっている、このため今後の検討課題となってくるが、引継ぎ事項につい

ては調査する。 
 
 
○次回定例教育委員会 

２月１４日午前９時３０分より 
 
 
 
 

以上をもって第１２回定例教育委員会を１５時５５分に終了した。 
 
 
 
 
 

平成  年  月  日 
 



上記について承認します。 
 
教 育 委 員 長                      
 
教育委員長職務代理者               
 
教 育 委 員                  
 
教 育 委 員                  
 
教育委員（教育長)                 
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